

Murcia El Liberal Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
CREDITO PUBLICO, 2
Número sueldo 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE

El Liberal en Murcia

El diario de mayor circulación de levante
No se devuelven los originales

CRONICAS DE LA GUERRA

MEDIA NOCHE TOLEDANA

Esta vez no eran nueve los buques de guerra que se habían presentado a la vista de Manzanillo; solo se veían seis, pero ¡ay! acorazados todos, aunque seguramente para no alarmar demasiado a la guarnición y al pueblo, ó quizá con la intención de tenernos un poco, llevaban, flotando al viento, banderas blancas.

Se aproximaron al puerto, hicieron alto formando escuadrón, y de uno de ellos, después de breve maniobra, partió una lancha, que con las mismas señales de parlamento se dirigió hacia la costa, donde el capitán de Puerto y el pueblo en masa esperaban impacientes.

¡Qué decepción para los paisanos! En un principio, viendo que la fuerza era imposible de inútil, creyeron que no quedaba otro recurso que la vergonzosa entrega incondicional á los americanos enemigos, sin tener en cuenta la abnegación de los soldados, la heroica resolución de los oficiales que preferían la muerte al deshonor, y contrariados y en actitud hostil iban de un lado para otro á decidir á huir al campo por temor á caer en manos de los insurrectos que acababan el momento de saquear la población.

Peró nuestro dignísimo coronel había dado ya la contestación y su fallo era inapelable; á las tres y treinta y cinco empezaría el bombardeo, según las últimas palabras del yanqui, y como el pueblo, ávido de saber noticias, no abandonaba el despacho del jefe de la plaza, se mandó imprimir una hoja que se distribuyó por todas las calles y casas, cuyo texto, copiado literalmente de las que aun conservo en mi poder, decía así:

«Ejército de operaciones de la Isla de Cuba, División de Manzanillo, E. M.—No habiendo aceptado las condiciones que pretenden los americanos para la entrega de la plaza, he decidido hacer la defensa de ella, para lo cual se avisa á las familias se pongan á cubierto de cualquier incidente que pueda ocurrirles, teniendo entendido que á las tres treinta y cinco empezará el bombardeo.—José Sánchez Parrón.»

A todos nos chocó eso de las tres y treinta y cinco, pues pudo fijar la hora de las tres ó de las tres y media; pero, vamos, cosas de los yanquis. Cuando se repartió esta hoja tan lacónica, pero terriblemente expresiva, serían las doce; faltaban por consiguientes, tres horas y treinta y cinco minutos para comenzar el bombardeo, tiempo que podía aprovecharse en hacer un rancho extraor dinario á los soldados que toda la mañana estaban sobre las armas sin probar bocado y para que los paisanos se reconocieran en el barrio del Este, trasladando sus enfermos á los era posible.

A las tres todo estaba dispuesto y bien ordenado; las fuerzas ocupaban las trincheras, la gente del pueblo el sitio designado, como en el bombardeo anterior, y la escuadra, á dos millas del muelle, esperaba tranquilamente la hora señalada para dar principio á su obra destructora, á la vez que á corta distancia de nosotros 13 000 yanquis desembarcaban, para en unión de dos mil cubanos, atacar por tierra la población; noticia esta que cuidadosamente se había ocultado para no sembrar la alarma y el desaliento en nuestras tropas.

terribles, desesperados: esperar la suerte indefensa, cuando á dos pasos está la libertad y la vida, desmorraliza la buena disciplina del soldado si se le deja que esta idea tome laurea en su atribulada mente y no se destruya á tiempo recordándole el deber de sacrificarse por la patria. Así pues, en estos instantes críticos en que abstraídos de todo, con el pensamiento fijo en la madre ó en los seres más queridos, se establece ese silencio pensoso y perjudicial, los jefes arregaron á sus soldados, recibiendo la primera granada con los gritos de ¡viva España! Y una granizada de acero cayó sobre la población, arrastrando lo destruido y en los bombardeos anteriores.

En estas tristes circunstancias, llegó la noche. ¡Qué noche! El cielo anublado no permitía ver las estrellas, ni que éstas nos concedieran luz alguna; los faroles no se habían encendido, y en las casas particulares si es que los prefirió tenerlos, por estar al cuidado de algún enfermo, cerraban con precaución las puertas y ventanas para que no sirviera de blanco al enemigo. Las calles solitarias y oscuras; el estampido de las granadas al hacer explosión, alumbrando instantánea y típicamente el edificio que derrumbaban; los gritos de las mujeres que envueltas entre los miembros demandaban auxilio que nadie les podía prestar, convertían Manzanillo en un escenario triste y horrible.

Peró cuando mayor era el peligro, cuando todo se creía perdido, hacía la media noche, dos cabezotas recibibles, uno para el jefe de la plaza y otro para el almirante de la escuadra yanqui, en los que comunicaban á ambos la paz firmada en el tratado de París, vinieron á animar el decaído espíritu de paisanos y militares, y la alegría reemplazó bien pronto á las angustias de las pérdidas esperanzas de salvación.

Corriendo precipitadamente se embarcó en una lancha de vapor el capitán de Puerto para llevar lo antes posible, aquel pedazo de papel lleno de números, que después de desatados habían cesar el estridente ruido de los cañones, no inmolando más víctimas; pero ¡oh! qué decepción. Cuando estaba cerca de los buques de guerra, apuntaron las metralladoras sobre las lanchas que pedían parlamento, y dispararon sin consideración alguna haciéndoles regresar de nuevo á tierra.

¡Qué hacer? ¡Qué partido tomar, si no querían atendernos? De nuevo se intentó aproximarse á la escuadra haciendo señales de parlamento, é igualmente hicieron fuego sobre la embarcación.

A partir de aquel momento, fué una verdadera confusión entre los que conocían la noticia. Ninguno estaba bien en el sitio en que se encontraba; en todas partes creía hallar la muerte, pues los cañones seguían vomitando granadas y los que antes hubieran dado gustosos la vida, ahora sentían perderla por estar ya hecha la paz, por ser su esfuerzo inútil, inútil, agregando solo un número más á la gran lista de muertos de aquella infuosa guerra que siempre pesará sobre las conciencias de los gobernantes.

¡Qué horas más amargas! Los relojes no andaban; cada diez minutos se les daba cuerda hasta asustar ó romperlos, obligado así á las manecillas á moverse más de prisa; pero ¡ay! vaná ilusión. Los minutos podían pasarse con facilidad, aumentando horas, mas el día, la luz que había de iluminar las banderas blancas que adornaban la mayor parte de los tejados, no avanzaba, continuando la noche triste y oscura.

A las tres, una granada que cayó en una de las casas habitadas, mató á una joven de 18 años, hiriendo á cinco más de su familia. A las tres y media, otra destruyó, partiéndola en pedruzcos, á una pobre señora, y á la misma hora, una granada hizo explosión en donde los ranocheros preparaban el café, matando á cuatro é hiriendo á otros varios.

Y los soldados, silenciosos y sombríos, pensando que por fin les sería permitido volver á España, á su querida patria, y abrazar á sus familias, se les oía respirar penosamente estremeciéndose á cada disparo de cañón. Los paisanos, habiendo llegado á ellos la noticia de la paz, ávidos de saber la verdad, buscaban á los oficiales para enterarse con más seguridad, y todos, ansiosos, impacientes, irritados, esperaban con las angustias del condenado á muerte que tiene espe-

ranza en su indulto, ver brillar la luz del nuevo día.

¡Qué media noche más terrible! En la primera mitad de ella se veía acercarse la muerte con indiferente; en la segunda, queriéndola esquivar, parecía encontrarse en todas partes.

Por fin, empezó á clarear. El crepúsculo que en los trópicos es certísimo, se hizo aquella mañana interminable. Allí en el mar, á través de la bruma, empezó á dibujarse la escuadra, haciéndose cada vez más pálidos los fogonazos; cesaron de brillar y cesaron también de oírse los cañones, á la vez que las metrallas entonces ban un pasodoble marcial que como un eco repetían las banderas de Manzanillo. La guerra había terminado; Cuba era libre; España la había perdido á los cuatrocientos años de posesión...

Reque Sánchez
Ahtana, 1910

EN EL PALMAR

INAUGURACION DEL TEATRO

Conforme teníamos anunciado á nuestros lectores, anoche se llevó á efecto en el Palmar, la inauguración del teatro recientemente construido en el vecino pueblo.

Con la premura del tiempo, por lo avanzado de la hora, procedí á dar cuenta al público, en la forma más detallada, de la agradable función de anoche, y al mismo tiempo diremos algo de lo que es el teatro.

El Teatro Bernal, que así se llama para perpetuar el nombre de sus constructores, está situado hacia el final de la calle de Lorca, ocupando una extensa superficie.

Al frente tiene el edificio tres amplias puertas principales, que dan acceso al vestibulo.

De éste parte un pasillo circular con dos puertas para el escenario, y otras tres, una central y dos laterales, para el patio de butacas.

Además, del vestibulo parten dos escaleras, una á cada lado, que dan subida fácil y cómoda á la galería.

El patio de butacas es sumamente bonito y amplio. Tiene un pasillo central y dos en los costados que facilitan naturalmente la circulación por las butacas.

El decorado es muy artístico y de gran sencillez, dando como consecuencia un conjunto agradable, sobre todo cuando el teatro está alumbrado.

Las luces son muchas y muy variadas, llamando la atención unas pequeñas lámparas rojas y azules que dan una tonalidad muy adecuada.

En la parte baja del teatro hay también localidad de anfiteatro y tres palcos principales á cada lado.

El escenario es de gran amplitud y á más de todo le necesario en cuanto se refiere á maquinaria escénica, tiene seis habitaciones para los artistas y dos para los coros de mujeres y de hombres.

Como desahogo para los espectadores posee el teatro un magnífico patio al aire libre que está puesto en comunicación con el patio de butacas y en el cual se establecerá una especie de ópera para los días de función.

A grandes rasgos ha aquí expuesto lo más importante del Teatro Bernal. Falta añadir que todas las dependencias están arregladas muy adecuadamente para la mejor comodidad del público y que la parte artística es de mucho gusto y efecto, por lo que realmente se puede decir del nuevo teatro que es una tónica de plata.

da Asilo, acometen después la empresa valiente de hacer un teatro.

Y hay que tener en cuenta que está obra les ha significado un desembolso de cerca de seis mil duros; declamos esto para que se vea que en esa obra no animaba á los dueños una idea de lucro que en los límites de un pueblo no tiene razón de ser, sino que solo deseaban llevar á su pueblo una cosa que no tenían y que podía contribuir en alto grado al desarrollo de su cultura.

Anoche, la familia Bernal, al ver abierto su teatro, sentía la satisfacción de ver realizada la obra concebida. Ese momento les habrá compensado con creces, del sacrificio rendido al amor de su pueblo.

El teatro presentaba un aspecto brillante. Localidades y entrada general se veían totalmente ocupadas por el público, entre el cual había numerosas personas de Murcia y una nutrida representación de la belleza enarriada en el municipio.

A las nueve y media, hora anunciada, dió comienzo la función, representándose en primer término la preciosa zarzuela «El paño de rosa».

Las señoritas Ghies Aroca, Josefina Aroca y Rafaela Garnier, encargadas de los papeles de Rosario, Carmen y Jitana, respectivamente, lucieron su voz y su gracia, demostrando aptitudes muy notables para la escena.

El Tarugo, papel dramático de grandes dificultades, estuvo á cargo de D. Bartolomé Bernal, el cual supo encarnarlo y vivirlo de modo que á todos nos conmovió.

Los señores Hernández, Bernal (don Manuel y don Angel), Faz, Aroca, Cayuel, Vera, Palazon y Calzon, pusieron en todos sus papeles, todo el entusiasmo de una excelente afición. Y con esto que ya es bastante, salieron áiroso de su cometido.

También merecen especial mención y aplauso, los coros que con su acertada intervención, hicieron que el conjunto no adoleciera de defectos de viso de los que en la mayor parte de las veces suelen descomponer el cuadro.

Los coros los formaban: el de mujeres las señoritas Carmen Martínez, Rafaela Poyatos, Rafaela Garnier, Rosa Navarro, Dolores Bernal, Remedios Merino, Carmen Montesaños, Rafaela García, Aurelia Hernández, Antonia Navarro, Carmen Montoya, Concha Hernández, Concha Salmerón, Natividad Merino, Antonia Montesaños.

El de hombres los señores Jesús Garrón, Antonio Aroca, José María Palazon, Alfonso Cayuela, Juan Tortos, Enrique Vera, Pedro Veasco, José González, José María Hernández, Angel Calzon, Pedro Guirao, Juan Montoya, Juan Olmos, Luis Faz.

A continuación se puso en escena la aplaudida obra de don José Sigas y don Pedro Muñoz Pedrera, «Parti da disuelta», que obtuvo un franco éxito y una acertada interpretación.

Aquí hay que citar en primer término la labor graciosa y artística de la señorita Encarnación Gallego.

De ellos merecen especial elogio don Juan de Dios Bernal en su papel de Fray Ambrosio y don Pablo Gallego en el de Leonardo.

La escena culminante, la salvaron con general aplauso. Terminó la función con la graciosa obra «El contrabando», en la que todos sus intérpretes lograron las simpatías del público y en la que el maestro Canillas, encarnado en Bartolomé Bernal, hizo las delicias de las concurrentes.

La orquesta, dirigida por el maestro Emilio Ramírez, estuvo muy acertada. Para su director, que ha dirigido los ensayos, vaya un efusivo aplauso.

Muy tarde, cerca de la una y media, acabó la función y de ella salimos todos satisfechísimos, prometidos volver esta noche para aplaudir á los notables aficionados que á tan excelente altura quedaron anoche.

CICLON EN MILÁN

(Por telégrafo)
Grandes daños.—Muchas víctimas
Milán 24.
Toda esta región ha sido azotada por un espantoso ciclón.

Como ha sido en la región de la costa á la que se oyen muchos veraneantes, en todas las poblaciones del interior es grande el pánico.

Los trenes se toman por asalto para acudir á los sitios de la catástrofe, cada uno en busca de su familia.

La carencia de datos aumenta el terror. Solo se sabe que en Soronno todas las casas han quedado resacasadas. En Seizeo se hundió una fábrica de ladrillos, sepultando á 14 obreros que murieron aplastados.

En otra fábrica cayó una chimenea matando á 10 obreros é hiriendo á muchos más.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

ORIGINAS
ESPOZ Y NIÑAL, I, PRAL.
MADRID

REGALO DE CABALLOS

(POR TELEGRAMA)
Al rey
Madrid 24 (12 n.)

Se han recibido diez caballos que ha regalado la nación argentina al rey é infanta Isabel. Se han recibido los caballos de silla y dos hermosos troncos de tiro.

CARTAGENA

Reunión del bloque
En el local de la Federación de los Grupos, se celebró anoche la reunión de los principales elementos del llamado bloque de las Izquierdas, presidiendo el acto el señor Pérez Lurbe, el cual expuso el objeto de la convocatoria.

El nuevo alcalde de Cartagena, don Alfonso Apollinar Garrón, que había tomado posesión de la Alcaldía pocas horas antes, hizo uso de la palabra, diciendo que era su deseo ser un alcalde popular y que para ello, contaba con la cooperación de todos en la ruda labor que se propone realizar, y así, añade, el triunfo, éste será de todos, y el fracaso, fracasaremos todos.

Los concurrentes hicieron una ovación al señor Garrón. El señor García Vaso puso de manifiesto que se ha operado una gran variación en los costumbres, como lo prueba la presencia del nuevo alcalde en aquel lugar, pidiendo ayuda á los representantes genuinos del pueblo; así es como se entiende la democracia y á este fin debemos concurrir todos, sin distinción de colores políticos.

Explicó la labor realizada para traer á la Alcaldía al señor Garrón, contra viento y marea.

Manifestación

Se asegura que el miércoles próximo, día en que debe celebrarse sesión nuestra Corporación municipal, y que debe ser presidida por el nuevo alcalde señor Garrón, piensan realizar una manifestación popular de simpatía á dicha autoridad, los componentes de la Liga de vecinos, de la que es secretario dicho señor.

Sesión desgraciada

En el salón cinematográfico Olympia, situado en el muelle de Alfonso XII, ocurrió anoche una sesión desgraciada. Uno de los dueños de dicho pabellón, D. Emilio Fandos, al apagar la nueva instalación eléctrica establecida en dicho cine, sufrió una fuerte sacudida, quedando muerto en el acto.

Al tener noticia del suceso el Juzgado, se personó en el lugar de la desgracia el juez, acompañado del secretario de turno, procediendo al levantamiento del cadáver, que fué trasladado en una camilla de la Cruz Roja al depósito judicial, en donde hoy se le ha practicado la autopsia por el médico forense.

Al sepelio del cadáver del infortunado señor Fandos, ha asistido un numeroso cortejo fúnebre que ha puesto de manifiesto las muchas simpatías que gozaba el finado.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su afligida familia nuestro pésame.

El general Concas

Con motivo de la enfermedad que padece el exministro de Marina don Víctor María Concas, son numerosos los amigos con que cuenta en esta ciudad, que se han interesado por su salud.

Entre éstos figura el comandante general de este Apostadero señor Eulate, el cual ha recibido un afectuoso telegrama, asegurándole el señor Concas que ha desaparecido la gravedad de su padecimiento. Deseamos al ilustre marino un rápido y total restablecimiento.

Botánico

Esta madrugada á las tres, ha sido conducido á la Inspección de vigilancia por el señor Roque Olmos, el dueño de la taberna que hay establecida en la casa número 6 de la calle Honda, por infringir las ordenanzas municipales, teniendo abierto su establecimiento á la mencionada hora.

Cachos

Los agentes de vigilancia realizaron la pasada noche un provechoso cacheo, recogiendo numerosas armas prohibidas de todas clases y calibres. —24 Julio.

LAS COSAS EN SU LUGAR

ACERCA DEL ATENTADO

A Mariano Perni

Mi querido amigo: Uno de tantos republicanos como en esta región permanecemos apartados de las luchas políticas, se atrevo hoy á pedir hospitalidad en las columnas del periódico que dirige usted, para tratar en ellas de algo que tiene relación con el atentado de que ha sido víctima el señor Maura.

Forsuamos nuestra protesta por el hecho, que no es nuevo en los fastos de nuestra Historia; pero que la exaltación de un adolescente dispuso el arma homicida; que impusiera su brazo y que anubla la inteligencia, cometiendo un delito, no es razón bastante para imputar á cualquier partido la responsabilidad moral que del atentado se desprende.

Defendiendo la teoría que hoy sustentan algunos periódicos, tendríamos que admitir la responsabilidad de los partidos monárquicos, en lo que concierne á las agresiones de que fueron objeto D. Manuel Ruiz Zorrilla, D. Francisco Pi y Margall y otros republicanos de acrisolada honradez y de significación tan preeminente como la del señor Maura.

Para obtener la consecuencia de la inducción al crimen, son varios los que mencionan el discurso que Pablo Iglesias pronunció en el Congreso de los Diputados; y esta noble intención de los que afirman semejante despropósito, merece ser rectificada para evitar mayores males.

En nuestro Parlamento se han expresado con tanta crudeza como el jefe del socialismo español otros oradores: Sagasta dijo, en una sesión memorable, que el pueblo debía levantarse indignado contra el Gobierno y arrastrar por las calles á los individuos que, con O'Donnell, formaban el Ministerio que era blanco de sus censuras; y en otra ocasión, discutiendo en el Senado las responsabilidades contraídas por la pérdida de las colonias, un monárquico fervoroso, de educación esmerada y de abologno aristocrático—el Conde de las Alamos—declaró virilmente que era preciso ahorcar con sus propias fajas á ciertos generales que intervinieron en las guerras ultramarinas.

¡Qué partido, por revolucionario que sea, puede fiar el éxito de su propaganda, de sus ideales y de sus conveniencias en el atentado personal? Después de un hecho delictivo de esta índole sólo puede resultar ganancioso, en lo que se refiere á la popularidad y al respeto de los ciudadanos, el hombre que ha sido víctima de la agresión.

Creo que no es justo entremezclar con el nombre del agresor los de otras personas que por completo al atentado. Nuestra historia, y la de todos los pueblos, ofrece causal de datos para probar que los individuos de mayor influencia concitaron grandes odios que, á veces, estallaron en agresiones personales cuya responsabilidad no deben asumir los organismos políticos que, legalmente, intervienen en la lucha por las ideas.

Muchos de los que hoy protestan airadamente, aplaudían los fusilamientos de Barcelona y estimaban oportuno hacer extensiva la represión á Lerroux, Nakens, Sol y Ortega y á otras personalidades, con el fin de quitarlas de en medio para que no sirvieran de obstáculo á la marcha gloriosa del partido conservador.

Y cuando alguien les decía que era contraproducente tanta severidad, porque las revoluciones que se arrojan en sangre dan amargos frutos, se sonreían y hasta nos miraban compadecidos de nuestra tontería.

La situación presente nos exige virilidad y prudencia; pero sin que las cuestiones se involucren, para evitar que en los momentos de confusión la ira se apodere de todos y las represalias no puedan ser contenidas.

Su afectísimo amigo que l. m. l. b., Un republicano.

LA "JOVEN ESPAÑA"

Manifiesto

Nuestra experiencia de la cosa pública, experiencia más diligente y ahicada que nutrida de años, nos ha infundido una triste certidumbre, y es esta: el ambiente espiritual de España, junto con su estado social, no permiten el entero desenvolvimiento de la personalidad humana. Nos ha estrechado el temor de no pasar de hombres frustrados; hemos llegado a preguntarnos si quizás nuestra Patria andará a punto de hundirse en el postrero de vida entre el polvo compasivo de esas cenizas históricas; en suma, hemos sentido el rubor internacional.

Ve que la esencia de la civilización contemporánea, de la cual nuestro pueblo está excluido, no consiste sino en una suma creciente de libertad, esto es, en una conciencia más aguda de la interdependencia social, de los deberes colectivos y de los principios en que se sustenta la obligación política. Y esto, de modo que la libertad engendra la disciplina, y la disciplina a su vez, un idealismo de solidaridad.

Libertad y conciencia se confunden; que entrambas engrazan en el conocimiento que uno adquiere de sí propio. Y España carece de conciencia; luego carece de libertad; luego carece de espíritu para ser autónoma. Así tiene explicada la entereza de nuestro organismo político.

Se nos presenta el interrogante de nuestra personalidad humana, entramado con el de nuestra personalidad española. Aspiramos a fortalecer nuestra conciencia individual y a contribuir a la formación de la conciencia hispana; lo cual, realizado históricamente, se traduce en aspiración intensa de cultura propia, y extensiva, de propagación de cultura. Decimos cultura y propagación de cultura en el sentido de vivir el espíritu científico ó curioso de saber de manera cierta y evidente. Y esto proyectado siempre sobre una presente acción política. Templáremos el arma, la herramienta y el acero; trabajaremos el brazo que, llegará a la acción, sepa hacer, y sereno, y tenga imperio en el ademán al exigirla.

En primer término, nos preocupa el problema moral, porque la lucha perdurable entre autoridad y libertad, urdirá eterna y dijérase en la cenaria de la Historia, no cede si no es a medida que el progreso ético se fortalece y agiganta. El cristianismo determinó cierta tregua en esta lucha, porque atinó a imponer católicamente, esto es universalmente, un Código moral. Mas habiéndose demostrado la filosofía de la Historia y los progresos de la ciencia la ineficacia social de todos los dogmas religiosos y la naturaleza perturbadora y noiva de alguno de ellos—[España abierta a nosotros nos lo muestra!— fuerza es que nuestro deber se satisfaga difundiendo una moral óvica, consergen de un bravío de patrias virtudes, cuyo alimento no sea el estéril jugo de la revelación.

Libertad creciente, progreso ético, es decir, exaltación de la justicia social—que no es otro el fruto necesario de la cultura—requiere que las clases que más huérfanas andan de ella disfruten en adecuada medida de la riqueza que crean y promuevan. La desatendida concupiscencia del actual régimen económico levanta entre pobres y ricos eminentes valles, el cual se nos muestra como trizohera y como tentación del brío puesto en servidumbre de la equidad.

Noslos ó malos ó cobardes seremos si no logramos, ganándolo, derribarlo. Los que hayáis sentido la pesadumbre de la ignominia patria sobre los hombros y la fuerza alada de una ilusión dentro del pecho; los que hayáis escuchado el imperativo del deber óvico ó acaso la voz desalentada de un pesimismo prematuro; los que tenéis voluntad de querer ser hombres y de querer ser españoles, que es tanto como querer manantial a España de todo oprobio é incultura; en suma: hombres de sensibilidad, de bondad y de perseverancia, ¡venid a henchir las filas de nuestro cohorte nacional! Demas penumbra se adueña del espíritu hispano. Y la entereza, encendida, aguarda las manos que la erijan en tributo.

Madrid 22 de Julio de 1910. El Comité Central ejecutivo: Augusto Barcia, Pablo Nougué, Francisco Gómez Hidalgo, Rafael Sánchez-Guana, Miguel Moya Gastón, Tomás Álvarez Angulo, Ramón Pérez de Ayala, Francisco Escala y Fernando Durán.

De todas las provincias de España recibimos a diario valiosas adhesiones y exhortaciones alentadoras, muy de agradecer.

Para contribuir a la propaganda que, como es natural, lleva aparejados gastos que en los comienzos de la vida de la agrupación no pueden cubrirse con las cuotas de los adheridos—tanto más siendo nuestro propósito no solicitar ni admitir subvención de ningún partido político,— cambiamos hemos recibido donativos en metálico que por su espontaneidad nos obligan, doblemente.

Con el fin de aunar estos esfuerzos y de que cuanto antes nuestro programa se traduzca en obra, rogamos a todos que la correspondencia se dirija al presidente, D. Augusto Barcia, en el domicilio social de «Joven España», Piemonte, 2, Casa del Pueblo.

DE CORREOS

Visita de inspección

Ha marchado a Valencia, después de haber permanecido en Murcia dos días, el prestigioso inspector regional del Cuerpo de Correos, D. Ismael González Solesio, que, acompañado del subinspector señor Gileno, ha girado la visita de inspección a esta Administración principal.

El señor González se expresó respecto a su minuciosa gestión en términos honorables para la organización de los servicios, dentro de los reducidos medios de que se disponen y para el personal que los ejecuta.

Al felicitar a D. Ismael González por el satisfactorio resultado de su visita, hacemos extensiva la felicitación al jefe de la oficina D. Huberto Dueñas, que a pesar del poco tiempo que lleva en esta y con la cooperación de los oficiales y obreros a sus órdenes, ha puesto tanto la oficina como los servicios a la altura que merecen.

GUARDIA MUNICIPAL

Servicios prestados durante las veint y cuatro horas...

El caso de este cuerpo Juan Martínez de conocimiento de haber denunciado al vendedor de saladura José Díaz por liar los géneros con papel escrito.

El mismo da conocimiento de haberle decomisado al vecino del camino de Alcantarilla Jesús Ortúña por llevar una medida falsa para expender leche en la vía pública.

El guardia Antonio Sánchez Pina da conocimiento de haber conducido al Hospital a la niña de 8 años, Car-

men Fernández Martínez, con una mordedura de un perro en la pierna derecha, en la calle del Pejar del Rey. El guardia Manuel Sánchez, de conocimiento de haber denunciado al vecino de la calle de Sandoval número 4, Manuel Robles, por haber roto una rama de un árbol en la plaza de Díaz Cassou.

Atentado contra Maura

(Por telégrafo)

De Barcelona

La acción popular Barcelona 24 (11 m.)

Se ha confirmado que en la reunión que celebraron anoche los conservadores, se acordó ejercer la acción popular contra Posá y los autores materiales del atentado.

Una comisión de letrados designará al encargado de ejercerla. Posá tranquilo Posá pasó el día de ayer tranquilo. Durmió la siesta cuatro horas. Volvieron a declarar su padre y su hermano.

El fiscal interviene en las diligencias. Telegrama del Fomento El Fomento del Trabajo Nacional ha telegrafiado a Maura diciéndole: «Rogamos a Dios guardes y protejas vuestra vida y redimas a nuestro pueblo, dándole las fuerzas necesarias para resistir las malvadas propagandas de quienes diariamente excitán al crimen sembrando odio y las malas pasiones en su corazón.»

Firma el telegrama el presidente del Fomento, Muntada. La policía Millan Astray ha pedido a las Delegaciones una relación del personal que se hallaba en la estación cuando se realizó el atentado.

Presas libertades Han sido puestos en libertad el padre y el hermano de Posá, por haberse convenido el Juzgado de que son inocentes.

El herido Olivé Los médicos han extraído la bala a Olivé, haciéndole una larga dilatación en la parte izquierda de la región glútea.

El herido tiene fiebre. Declara el gobernador El gobernador civil, como uno de los testigos presenciales, ha declarado por escrito, relatando el atentado.

Juicio sobre el agresor La impresión general es que Posá es un solitario. Algunos suponen que Posá creyó posible cometer el crimen y huir aprovechando la confusión como hizo el autor del atentado contra Ol y Ortega, llevando al billete de la expedición del Ateneo Popular Enciclopédico para la coartada.

No hay complet Barcelona 24 (8 n.) Las autoridades han desistido de buscar la pista del complot, por creer que no ha existido éste.

El hecho de que al presentarse la policía en el domicilio de Posá, se contrara a su padre y hermano durmiendo tranquilamente, demuestra que no tenía cómplices.

Además el billete que se le encontró de la exortación a Perpignan, prueba que el atentado lo pensó y lo ejecutó en poquísimos tiempos.

Antecedentes de Posá A Posá se le condujo a plé a la cárcel por dos parejas de la guardia civil. Llevaba la cabeza descubierta por

haber perdido la gorra en la estación. Al saber que se había puesto en libertad a su padre y hermano, demostró gran alegría.

De los antecedentes de Posá resulta que es un exaltado y fácilmente susceptible.

Concurrió a las sesiones del Ayuntamiento. Durante su permanencia en el palacio de Justicia ha tenido intermitencias de aplanchamiento y exaltación, alegría y tristeza.

Estaba afiliado a la Juventud Rebeide. En las elecciones de cargos celebradas el año anterior en el Ateneo Popular, agredió a un consoado, originando un tumulto, que obligó a suspender el acto.

De Madrid Estado de Maura Madrid 24 (12 n.) El gobernador de Baleares ha visitado a Maura en nombre del Gobierno, viéndole en estado satisfactorio. Ha pasado la noche tranquila.

En Roma Comentarios de la prensa Roma 24. El atentado contra Maura es objeto de extensos comentarios en los periódicos.

Los conservadores elogian a Maura, pero le tachan de gobernante deficiente. Los periódicos vaticanistas aprovechan la oportunidad para combatir a Casaleja, atribuyéndole el fomento al odio de los secretarios de la izquierda revolucionaria.

La agusan de aproximar el peligro de una guerra civil. LA BECERRADA DE AYER Ayer tarde y con regular concurrencia se verificó en la plaza de toros la anunciada becerrada.

La saliente de día fué que el diestro Julián Pérez (a) Joyero, de Madrid, salió a la plaza y apenas si sabía coger el espote.

Le encerraron el primer toro y el novillero madrileño desapareció del ruedo, orayéndose ingresara en el hotel de Garay con el traje de lúes, en premio a su trabajo.

Almendrito y Pachines, que actuaban también de matadores, despaoharon la corrida. Manejaron el trépo bien y en lo demás cumplieron.

Los confictos que surgieron con motivo de la presentación de numerosos toreros improvisados fueron hábilmente resueltos por el teniente alcaide D. José Salvat, que se hallaba en sitio próximo a la presidencia.

DE CEUTA (Por telégrafo) Llegada de tropas Ceuta 24. Llegaron los ingenieros zapadores de ferrocarriles y telegrafistas, destinados a esta guarnición.

La expedición la componen 603 soldados. CUERPO DE SEGURIDAD Los guardias 35 y 61 han presentado en la inspección a Antonio Madrigo Prior, de 22 años, domiciliado en la calle del Rosario, 55, el cual, si ir a cazarlo se ha dado a la fuga, siendo alcanzado, ocupándole un cuchillo de grandes dimensiones.

Los guardias 15 y 32 han ocupado a Diego Cortés Hernández, domiciliado en la Duquesa, una navaja. Los guardias 59 y 100, id. un cuchillo a Joaquín Martínez, de 64 años, domoiliado en Santa Eulalia.

Los guardias 60 y 54, id. tres cuchillos a Juan Hernández, de Aljuocer; José Liza, de Guadalupe, y Antonio López, de la Arboleja.

Los toros de D. Samuel Flores, de Peñascosa, resultaron bravos. Los dos últimos infundieron el pánico. Torero de Valencia fué ovacionado toreando.

Mató al primero bien, al tercero mal y en el cuarto quedó superior. Fué sacado en hombros. Pophillo de Sevilla estuvo valiente, siendo ovacionado al colocar al segundo un par de las cortas.

Tuvo desgracia estoqueando, dando al segundo bicho hasta seis pinchazos, siempre aguantando. El cuarto le empuñó al dar un pase, sufriendo una cogida aparatosa y resultando con una cornada en el muslo derecho, parte superior interna, de diez centímetros de extensión por tres de profundidad.

La herida no ofrece peligro. Chafín también fué cogido, siendo picoteado. Pareando se distinguió Manuel Guerra.

El público se ovacionó por su valentía. Saona estuvo superior y bien, siendo también muy aplaudido.

TOROS Y TOREROS

(POR TELÉGRAFO)

En Madrid

Mirasi—Per lo visto, aún están verdes Madrid 24 (8 n.)

El anuncio de que se iban a correr seis toros de Maura, llenó las aspiraciones de los aficionados.

Pero aún había otro aliciente y era el de tomar parte en la corrida los novilleros Panteret, Domingín y Pacomio Periháñez, que tienen pretensiones de doctorarse en el próximo Septiembre.

La plaza se llenó por completo, a pesar del gran calor que hacía. Los novillos fueron grandes y poderosos.

Los toreros estuvieron detestables, poseídos de un pánico indescriptible, sin dejar atrás los sustos y huidas, de que hicieron gran gala.

Pincharon mucho y mal, recibiendo sus correspondientes avisos. Pacomio sufrió una emocionante cogida, resultando con lesiones en la cara y magullamiento en todo el cuerpo.

Menudearon los revolcones y grandes a que hubo Providencia no hay que lamentar desgracias de bastante consideración.

En suma, que los futuros doctores, a juzgar por lo que han hecho esta tarde, han sacado en los exámenes notas tan bajas, que en justicia es lo suficiente para acreditarse de no estar preparados aún para tomar la burla tan pronto.

Y así lo hacen, si desisten por ahora de sus propósitos, estarán en lo firme y ganarán más en todos conceptos.

En Tetuán Novillos Con la plaza llena, se ha verificado la novillada de esta tarde. El ganado era pequeño, pero resultó noble.

Uno fué sustituido por demasiado pequeño y otro se fogueó. Malta fué aplaudido toreando y matando, excepto en el tercero que estuvo pesado.

En los demás estuvo breve y valiente. En Valencia La primera de feria.—Machaco, Gallo y Gaona Valencia 24 (8'30 n.)

Había gran ansiedad por saber si Machaco tomaría parte en las corridas de Valencia, pues su reciente permanencia en Caudete daba lugar a dudas.

Pero los aficionados, convencidos de que el bravo matador toroaba, asistieron a la corrida en gran número, añanzando una vez más en esta ocasión, las grandes simpatías con que cuenta el celebrado diestro en todas las plazas de España.

Los toros de Pablo Romero cumplieron. Machoquite estuvo valiente, bravo de verdad en su primero.

En su segundo quedó superiorísimo, entusiasmando con la faena de muleta y levantando al público de sus asientos a la hora de matar, que lo hizo a su manera: con el entusiasmo y los arreos de siempre.

La ovación que oyó fué formidable. El Gallo quedó bien y superior. Sufría una aparatosa cogida al en-

trar a matar a uno de sus toros, resultando con el porrazo consiguiente, pero sin otras consecuencias.

El público se ovacionó por su valentía. Saona estuvo superior y bien, siendo también muy aplaudido.

EL HERIDO DE ANOCHE

Anoche a las nueve y media ingresó en el Hospital Angel Sánchez Medina, de 33 años de edad, casado, de oficio carpintero, domoiliado en el barrio del Carmen, en el caserío de Quintapellejos.

Se le apreció una herida incisa en el lado izquierdo del vientre, que fué coiliada por el médico de guardia de pronóstico reservado.

Se le dió un punto de sutura. El herido dijo a una pareja de Seguridad que le acompañó al Hospital que quien le había herido había sido un cuñado suyo, en la calle de San José, al acercarse a un balle que se celebraba en la puerta de la casa llamada del Chiquero.

El herido está separado de su mujer desde hace bastante tiempo. En diferentes ocasiones ha ido a la casa de los padres de su esposa, donde vive ésta, produciendo broncas y escándalo.

Esta noche también ha ido a la casa de sus suegros y su cuñado le ha interrogado sobre sus propósitos produciéndose la riña que tan mal resultado ha tenido para Angel Sánchez.

El agresor es también de oficio carpintero y se llama Patriete Nicolás.

EL LIBERAL en Murcia Se halla de venta, además de todos los puntos conocidos de la Región: En Alcañiz, Kiosko de la calle de Alcañiz (frente a la Presidencia), en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital, y en el kiosko de la plaza de Celenq.

En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco. En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL.

En Barcelona: Kiosko de «La Esfera» Rambla del Centro, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Granada: en la Administración de «El Defensor de Granada».

En Bilbao: en la Administración de EL LIBERAL. En Villena: Manuel Ruedas Buendía. En La Encina: (estación de empalmes para Valencia y Alicante), Matías Garcés García.

En la Administración de EL LIBERAL en Murcia, se hallan de venta EL LIBERAL en Barcelona, Bilbao y Sevilla, el precio corriente de 5 céntimos.

EL TRÉBOL DE ORO

NOVELA ORIGINAL DE

HENRI DEMESSE

—¿Qué es lo que dices?... ¿Estás loco?... ¿No te pertenece esa fortuna? ¡Bien! ¡ahora comprendo! El señor crea, sin duda, que mi tentante y yo somos unos simples granujas. El señor es el único verdaderamente honrado en nuestro trío. ¡Gracias! El señor considera esa fortuna como un bien, mal adquirido, que es así... y el señor la rehusa.

Bernard sonrió; cogió la mano de su padre adoptivo y se la estrechó afectuosamente, diciendo:

—Ta considero como el mejor de los hombres, mi querido Feliciano, el más generoso y el más honrado que pueda encontrarse; te quiero de veras y sería un ingrato si no te estuviera profundamente agradecido del bien que me has hecho y del que has querido hacerme. Yo, en tu lugar y en el del señor Gerfault, quizás hubiese hecho lo mismo en esa circunstancia. Pero si, por el contrario, el señor Gerfault y tú estuviésteis en el mio, seguramente obraríais como yo. Si soy como soy, ¿no es a vosotros a quien lo debo? Pongo en práctica los preceptos que me habéis dado. No tienes derecho a quejarte. ¡Vamos a ver! Confiesa que no has tenido siempre tranquila la conciencia con el acto realizado en pro-

vecho mio, para reparar la injusticia de la suerte y darme una compensación que, según tú, se me debe. Pero no es esto todo. Además, si el señor Gerfault ha tardado tanto tiempo en hacerme conocer la verdad, no ha sido como te ha dicho y tú creído, con el temor de que yo variaré viéndome rico. Comprendía perfectamente que mi manera de ser no había de cambiar. Era que no estaba más tranquilo que tú en este punto, y quería retrasar en lo posible esta confidencia. Por último, ¿quiores apostar cualquier cosa que aprueba mi conducta y que mi determinación le alegrará?

Feliciano había escuchado a Bernard en silencio y con la cabeza baja en actitud de meditar.

Se acordó como un perro mojado y exclamó al fin: —¡Cállate! ¡Cállate! ¡Tienes razón; cien mil veces razón! Así me gusta. Eres hijo mio. ¡Déjame que te abraze!

Y lleno de verdadera emoción dió un fuerte abrazo a Bernard.

—Si, sí, sí—siguió diciendo.—Es verdad que mi tentante no estaba tranquilo... No me lo decía; pero yo le conozco a fondo y lo adivinaba. Sí; esto le tenía preocupado y yo lo estaba también. ¡Y Benita!... Si la hubiéramos escuchado entonces, no lo habríamos hecho. ¡Vaya una mujer la Benita! Tiene más talento en la punta de una uña que yo en todo mi cuerpo. ¡En fin, basta! ¡Estoy orgulloso de tí! ¡Qué buena es ser honrado hasta la tentaría! Los que se burlan de nosotros no saben el placer que se siente teniendo estos sentimientos. Así, pues, está dicho... ¡rehusas la fortuna!

—Sí. —¡Irrevocablemente! —Sin duda. Alcédes estaba entusiasmado. —¡Qué contenta se pondrá mi tentante... y qué orgulloso estará de su discípulo!... ¡Mil rayos! ¡Qué pocos hacen lo que tú! ¡El molde se ha roto, y es una lástima! Pero ahora estoy pensando... que si tú rehúses, ¿qué será de esta suma? ¡Nos vemos obligados a confesar el hecho! ¡Diable!

—¿Qué dirá el señor Gerfault? —Bernard sonrió. —Te alarmas sin razón. —Es que vamos a pasar por unos rateros. —No tengas cuidado. —¿Cómo? —El Estado en muchos casos recibe cantidades que se llaman de restitución anónima, procedentes, en su mayor parte, de cantidades mal adquiridas por alguno, que tardía ó arrepenidamente reconocen su falta y obedecen a las sugerencias de su conciencia. Cobraré la suma puesta a mi nombre en casa del notario señor Berberval, y se la entregaré al Estado como «restitución anónima». Ya ves que esto es muy sencillo.

—¡No tengo nada que decir!... ¡Tienes res puesta para todo! ¡De todas maneras es muy duro!... ¡Cuatrocientos doce mil francos... que, después de todo, te pertenece en el fondo!... ¡Para qué guardarlos? Yo tengo una condición que no me permitiría gozarlos en paz.

—¡Siempre has de tener razón! ¡Voy a decirlo en seguida a Benita! Pero déjame antes decirte que eres tan grande como el mundo, y que ya no nacen como tú.

Feliciano volvió a abrazar a Bernard, y salió precipitadamente. Cuando el joven volvió a quedar solo, acudió otra vez a su mente la visita del señor Gerfault al doctor.

—¡Cuánto tarda!—se dijo.—¿Qué habrá pasado? Incapaz de poder esperar más tiempo con tranquilidad la vuelta de su maestro, se dirigió a la terraza, desde la cual se podía ver la carretera.

Estuvo esperando más de un cuarto de hora. Al fin, vió aparecer a lo lejos un hombre que parecía andar trabajosamente, en el cual reconoció muy pronto al señor Gerfault.

Bernard bajó precipitadamente para salir a su encuentro. El señor Gerfault estaba aún lívido y trémulo por la conversación tenida con el doctor. Bernard se quedó atorado. —¡Ah! ¿Eres tú, Bernard, querido hijo?—dijo Feliciano.—¡Muy bien! ¡La verdad es que apenas puedo sostenerme!

Y se apoyó pesadamente en el brazo del joven. —¿Qué ha pasado?—preguntó Bernard. —Ahora te lo diré... ¡Ven! ¡Entremos! Comprende tu impaciencia por saber a qué atenerme en lo que tanto te interesa... Pues bien, hijo mio... sé feliz... Te casarás con la que amas.

—¿Es posible!—dijo Bernard, a quien la felicidad le hacía egoísta en aquel momento. —¡Ah, qué buena noticia! Estaba escrito que mis más grandes alegrías me habían de ve-

nir por vuestro conducto... ¿Pero cómo? ¡Dedídmelo!... —¡Yo mismo dentro, hijo mio!... ¡Tengo que hablarle!... ¡Tendré necesidad de tí para concluir como debo este terrible día!

—¿Qué querías decir? —¡Ya lo sabrás todo!... ¡Vamos, te digo! Cinco minutos después los dos estaban encerrados en la biblioteca de Bernard, donde éste, aquella misma mañana, había hecho a Gerfault la confidencia de su amor.

El doctor Henault volvió a su casa a las cinco y media. Al ir a casa de los enfermos en los cuadros extremos del pueblo y durante el camino, solo pensaba en la entrevista que iba a tener con el señor Feliciano.

—¿Qué es lo que me va a revelar? ¿Por qué no ha hablado en el momento? Y esta idea le preocupaba mucho más, puesto que había aplazado el hablar, en el momento en que había creído que Bernard, hijo del vizconde Pardaent, era hermano de Luisa.

El señor Henault preguntó a Rosalía por Noemia. —La señora ha salido hace una hora con la señorita—dijo la criada.—Creo que han ido a la iglesia, y seguramente no tardarán en volver.

El doctor se alegró mucho de esta circunstancia, porque así se ahorra preguntas de su prima.

LA HUELGA DE BILBAO

(Por telégrafo)

Fuerzas preparadas
Madrid 24 (12 t.)

El Gobierno, en vista del cariz que va tomando la huelga de Bilbao, ha dado instrucciones para que estén dispuestos a salir al primer aviso el regimiento de Saboya, dos batallones de cazadores y la brigada de husares.

Llegada de tropas
Bilbao 24 (10 m.)

Esta madrugada ha llegado procedente de Valladolid el regimiento de Isabel la Católica.

Solidaridad obrera
El Comité de la Federación obrera ha dispuesto que los socios sejojan a huelguistas y mujeres de sus familias y los que no puedan hacerlo cedan un día de jornal a la semana para favorecer a los huelguistas.

Rebo de dinamita
Un grupo de huelguistas se presentó en la mina «Estrella» de Baracaldo, atropellando al encargado y llevándose dos cajas de plomones y doce cartuchos de dinamita.

Mitin en Eusealduna
Antecedentes importantes
Bilbao 24 (7 t.)

En el mitin de Eusealduna celebraron un mitin las sociedades obreras bilbaínas para tratar de la huelga.

Se adoptaron grandes precauciones. Dentro del local había mucha policía y en el exterior guardia civil de caballería y agentes de seguridad.

Los oradores trataron el movimiento, explicando las causas de la huelga.

Uno de los oradores dijo lo siguiente:

Los patronos han rechazado la mediación del Instituto de Reformas Sociales, porque pretenden ahogar la huelga en sangre y hambre.

Los patronos establecieron el economato, no con el propósito de favorecer a los obreros, sino para caso de huelga sitiarlos por hambre más eficazmente, pues disponiendo de las tiendas que venden género barato y corriendo, los huelguistas perecerán de hambre.

Afirmaron que ninguna industria más productiva que la minera, pues quienes la explotaban eran hace veinte años alemanes y ahora son rusos.

Negaron que la huelga tenga carácter revolucionario y que se degenerara en dicho sentido sería por ineptitud del Gobierno, que no ha intervenido con discreción, limitándose a acumular fuerzas, haciendo el juego a los patronos, que esperan que algún desesperado cometa una imprudencia y sobrevenga el choque con la fuerza pública.

Creían que los patronos vizcaínos han merecido como castigo que floreciera el anarquismo en vez del socialismo, puesto que dispone de bastante dinamita.

Abogaron porque se obedezca el acuerdo de recoger los obreros a las familias de los huelguistas empadronando un día de jornal, cuantos simpatizan con éstos.

Habia Peregrina
Peregrina censuró a Canalejas, demostrando que el conflicto quedaría solucionado, con rebajar a diez las once horas que se trabaja en los cuatro meses de verano.

Acuerdos ratificados
Los mineros afirmaron su propósito

to de persistir en la huelga y los obreros ratificaron su concurso.

Relato completo órden.

El gobernador, en vista de los tonos en que se han expresado los obreros que hablaron en el mitin, ha convocado a los patronos para gestionar que hagan concesiones.

INTENTO DE SUICIDIO

Anoche fué asistida en el Hospital por el médico de guardia D. Antonio Requena una mujer llamada María Mora Malquez, de 30 años de edad, vecina de la calle Nueva de San Agustín número 2, casada con José María Aguilar.

Presentaba síntomas de intoxicación.

Según manifestó la enferma, había tomado voluntariamente en un momento de desesperación por contrariedades de la vida, una disolución de fosforos.

Después de hacerle el lavado del estómago y prestarle los demás auxilios que aconseja la ciencia, pasó a su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

El juzgado de guardia entente en el asunto.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Descargadores en huelga
Barcelona 24 (8 n.)

Celebraron un mitin los descargadores del muelle.

Acordaron declararse en huelga mañana.

Los huelguistas ascienden a 1.300.

LOS CONSERVADORES

(Por telégrafo)

El banquete de Deva
Madrid 24 (12 n.)

Telegramas de Deva dicen que en el palacio de la condesa de Lerundi se celebró un banquete de más de cuatrocientos cubiertos, que presidió La Cierva.

En el jardín del palacio había más de dos mil personas.

Después del banquete La Cierva y Allende pronunciaron discursos condenando duramente el atentado contra Maurra.

Ambos fueron ovacionados. Todos los trenes llegaron atestados de conservadores.

La Juventud de Bilbao llevaba una bandera con los colores nacionales y una banda azul, distintivo que usan los conservadores ingleses.

San Sebastián

(Por telégrafo)

Niños ahogados—Ecoona herreros
San Sebastián 24 (6 t.)

En el Club Náutico, un carabinero, un artillero y otro individuo, estaban pescando.

Junto a los pescadores había un grupo de niños viendo los pescar.

Vino una terrible ola y arrestró mar adentro a los pescadores y a los niños, excepto al carabinero.

Este alargó la caña el artillero, salvándole.

Los demás desaparecieron, viéndosele manotear.

Otro carabinero disparó varios tiros atrayendo a varias personas y embarcaciones.

Algunos se arrojaron al mar. Los empleados del Club Náutico arrojaron al agua salvavidas.

En el muelle, Casino y otros puntos

los, gran gentío asistió emocionado a los trabajos de salvamento.

Se sacaron seis niños, conduciéndolos en seguida a la casa de socorro. Bonifacio Oyarzabal, de 12 años, estaba muerto.

Isidro Leocube, de 14 años, falleció a poco de ingresar.

Antonio y Miguel Sauroamán, hijos del vieta de la Aduana, y otros dos reaccionaron y se encuentran en estado satisfactorio.

Las lanchas recogieron al pescador y a un sujeto llamado Zacarías Zabala, que se arrojó al agua.

Éste ha declarado que se apoderó de un niño, dejándolo al convencerse de que era cadáver y sentir síntomas de asfixia, con objeto de salvarse.

Reina gran emoción, ignorándose si queda alguna víctima en el agua.

Pérez Caballero
Esta noche llega Pérez Caballero. Del 26 al 27 presentará sus cartas credenciales a Mr. Fallieres.

EN LA CORUÑA

MITIN CATOLICO

(Por telégrafo)

Alboroto a la salida
Coruña 24 (8 n.)

Se celebró el anunciado mitin católico.

Los oradores fueron acogidos con silbidos y mueras.

Abogaron por el mantenimiento de los órdenes religiosos, atribuyéndoles la civilización y la ciencia, y combatieron al Gobierno.

Se dieron vivas al Papa. Se detuvo a un sujeto que quiso hablar contra los frailes.

A la salida unas 800 personas abuchearon a los sacerdotes, silbándoles y organizando una contramanifestación, disolviéndose con vitores a la libertad y a Canalejas.

De Santander

(Por telégrafo)

Temores de huelga.—Precauciones
Santander 24 (8 n.)

Se acentúan los temores de huelga general para el martes.

Han llegado varios escuadrones de caballería.

Uno se trasladó a Castrourdiales. También llegó el regimiento de Wad Raz, distribuyéndose por compañías entre toda la zona minera.

A Castrourdiales llegaron 190 soldados en previsión de que los huelguistas de Vizcaya traten de paralizar los trabajos de esta zona.

Se esperan trescientos más. Hasta ahora reina tranquilidad.

Llegada del rey
Llegó el rey. Le acompañaban García Prieto y varios ayudantes.

EN PALMA

MITIN ANTICLERICAL

(Por telégrafo)

Manifestación
Palma 24.

Al afre libre se celebró un mitin anticlerical.

Los oradores se expresaron con templeza.

Protestaron de la intromisión de la religión en las funciones del Estado. Se pidió que las mujeres no asistieran a misa.

Se mostró desconfianza en la política anticlerical de Canalejas, pero dijeron que le prestaban su apoyo para alejarla.

Después se organizó una manifestación con muchas banderas.

El orfeón republicano cantó la Marsellesa.

En el gobierno civil las conclusiones.

Los manifestantes, que eran unos cinco mil, se disolvieron con órden.

El Liberal en Murcia

SE HALLA DE VENTA EN ORAN

Administración de «Vida Republicana»

EN LONDRES

Manifestación de sufragistas

(Por telégrafo)

Acto importante
Londres 24.

En Hyde-park se celebró una gran manifestación de sufragistas.

Volaron una moción reclamando el derecho al voto.

Con banderas y músicas recorrieron la población hasta Hyde, donde las oradoras hablaron desde cuarenta tribunas.

No se recuerda manifestación igual.

LOS EXPATRIADOS

(Por telégrafo)

Regresaron dos mil
Madrid 24 (12 n.)

Se reciben noticias de la frontera francesa, comunicando que continúan entrando paulatinamente los españoles expatriados.

Hasta hoy han pasado la frontera dos mil.

Se ha comprobado que la mayoría no interviniere en los sucesos.

Se trata de ciudadanos significados por sus ideas radicales, que figurando inscriptos en sociedades avanzadas temieron durante la represión ser juzgados y acaso condenados por las ideas de que alardeaban.

Algunos de ellos permanecieron en sus casas trabajando durante los días que duraron los desórdenes, pero viendo que otros que se hallaban en el mismo caso eran detenidos y se les procesaba, huyeron.

Mitín en Sevilla.—Violentos discursos
Sevilla 24 (9 n.)

En la Casa Lonja se celebró un mitin en favor de los expatriados.

El local estaba lleno, viéndose muchas señoras.

Se pronunciaron discursos violentos, llamando semana gloriosa a los sucesos de Barcelona.

Uno de los oradores elogió la conducta de Posá, diciendo que hacen falta en España cien hombres así.

Otro declaró legal el asesinato de Cánovas.

El acto fué ordenado.

INFORMACIÓN POLITICA

(Por telégrafo)

Descentralización administrativa
Madrid 24 (12 n.)

Se dice que Canalejas estudia un proyecto de decreto muy amplio, que comprenderá materia de varios ministerios sobre descentralización administrativa de muchos servicios que están hoy centralizados.

Se publicará a fines de Septiembre, antes de la apertura de las Cortes.

Las huelgas
Merino conferenció telefónicamente con Canalejas, enterándole del estado de las huelgas principalmente de la de Bilbao y de Barcelona.

Montero a Lourizan
En el rápido de Galicia ha marchado a Lourizan, Montero Ríos.

Le despidieron numerosos amigos.

ORIHUELA

Romería

El próximo martes, festividad de Santa Ana, tendrá lugar la romería de costumbre, a la iglesia del convento de dicha santa.

Saneamiento de saladares
El autor del proyecto de saneamiento de los Saladares de Albaterra, don Enrique Ferrandiz y Carreras, se ha visto honrado esta pasada semana con la visita de nuevos Ayuntamientos, los cuales están interesados en que cuanto antes se realice el proyecto, cosa que esperan con gran impaciencia los vecinos comprendidos en dicha zona.

Viajero
Procedente de Madrid, en donde con gran aprovechamiento está cursando su carrera, ha llegado a Orihuela, con objeto de pasar las vacaciones con su distinguida familia, don Romualdo Rodríguez de Vera, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Las corridas de feria
Han aparecido al público los carteles anunciadores de nuestras corridas de feria, para las cuales se nota gran animación y entusiasmo entre los aficionados.

Dichas corridas tendrán lugar los días 14 y 15 del próximo Agosto, lidiándose ganado del Colmenar.

Serán tres los espadas que tomarán parte en estos espectáculos, entre los que figuran los diestros Gaona y Lagartijillo.

Pésame
Ha sido aquí muy sentida la muerte del popular murciano Paço Sevilla.

El finado tenía en Orihuela muchos amigos, quienes por nuestro conducto envián a su atribulada familia su más sentido pésame.—24 Julio.

GUARDIA MUNICIPAL

Servicios prestados durante los días 24 y 25.

El cabo de dicho cuerpo Antonio Castañó, dá conocimiento de haber conducido a la cárcel corrección al individuo Julián Pérez, que actuaba como primer espada en la corrida de ayer y puesto después en libertad por orden de la Alcaidía.

El cabo Antonio Moñino, dá conocimiento de haber denunciado a los vendedores de carne de toro en la pescajería, José Tarín y Francisco Moreno, por falta de peso.

El mismo ha denunciado al vendedor ambulante de pescado, José Gavio, por falta de peso.

El guardia Jerónimo Dormal dá conocimiento de haber denunciado al dueño de la casa número 6, de la calle de San Luis Gonzaga, D. Daniel Hernández, por obrar en la labrada de su casa sin licencia.

El mismo ha denunciado al erleto de Perín, Bibiano Guillén, por no llevar luz en el carruaje por el Puente Viejo.

El mismo denuncia a D. Francisco Arenal por la misma falta.

El guardia José Antonio Muñoz, de haber denunciado a D. Ramón Martínez, dueño de la casa número 102 de la calle de Florida Blanca, por haber obrado sin licencia.

El guardia Juan Antonio Gomariz, de un hundimiento en el adoquinado en la plaza de Hernández Amores.

El mismo, de haber denunciado a la orlada de D. Jellco Costa, María

Martínez, por haber arrojado aguas sucias a la vía pública.

El mismo, de haber denunciado al vecino del partido; de Montseguido, Antonio Martínez Moliné, por permitirse entrar su ganado de cabras sin bozal.

El guardia Feliciano Hernández, de haber conducido al Hospital a Angel Sánchez con una herida de arma blanca en el lado izquierdo, que lees se la infirió Pascual de San Nicolás.

El mismo, de haber conducido a la inspección de vigilancia a Gabriel Hernández por haberse arrojado a la plaza de toros a poner banderillas.

El guardia nocturno José López, de haberle coupado un ouchillo a Juan Ruiz por hacerse sospechoso en la calle de los Cubos.

El guardia id. Francisco Albaladejo, de haber conducido al Hospital a la vecina de la calle Nueva, María Mora, por haberse tomado un vaso de vino con fosforos.

ROMANONES A CARTAGENA

En el correo de hoy ha pasado por esta estación, con dirección a Cartagena, el presidente del Congreso, señor conde de Romanones, que ha sido saludado por numerosos e importantes elementos del partido liberal local.

EL TRIGO

Los mercados productores nacionales vuelven a presentarse en baja de bastante consideración. Con este motivo han vuelto a surgir los temores de no ha mucho, cuando se declaró el otro descenso, y con esos temores, el propósito de pedir nuevas alzas arancelarias que vengan a remediar el mal.

No todos los que se preocupan de este asunto consideran como eficaz tal remedio: mirando como un paliativo, y proponen, en cambio, una medida tan radical como la prohibición absoluta de la entrada de trigos extranjeros. Tales, por lo menos, la opinión de La Revista Mercantil, de Valladolid.

Ya están segados los centenos, cebadas y algarrobas en Castilla; en cuanto al trigo, no se segará hasta dentro de algunos días. La granazón de los cereales se ha hecho muy bien.

En Barcelona, el mercado se muestra en general sostenido, si bien no se hacen grandes transacciones. La plaza está muy nutrida de existencias en cereales, tanto del país como del extranjero, a causa de los continuados arribos y de que la demanda es muy inferior en proporción.

Mientras no se presente algún motivo que ejerza presión en uno ú otro sentido en los precios actuales, persistirá la calma en el mercado, dado que ahora la responsabilidad no recaerá a su gusto márgen suficiente para grandes negocios.

Se ofrece trigo Danubio, peso 79 kilos los 100 libras, a 30'17 pesetas los 100 kilos, puesto sobre carro.

En Zaragoza no ha variado la situación, continuando la calma en las operaciones, pues tanto compradores como vendedores están a la expectativa. En cuanto al rendimiento de la cosecha, dícese que será mejor de lo que podía esperarse, creyéndose que la cosecha excederá de media. Finalmente, como no se ha operado durante la semana en trigos viejos ni nuevos, no es posible dar precios.

Los mercados extranjeros se presentan muy firmes y cotizando en alza; a consecuencia de informes desfavorables de los Estados Unidos, del Canadá y de Rusia. Témesse que una onda de calor caiga sobre el Noroeste

(Continúa en 4.º plano)

FOLLETIN DE EL «LIBERAL» (79)

Se dirigió a su cuarto para esperar la llegada del señor Gerfault.

—Han traído una carta para el señor—dijo la criada.—La he puesto sobre la mesa despacho. Es del señor Bernard.

—De Bernard!—dijo el doctor algo intranquilo.—Esto es muy extraño!

En el momento en que Henault iba a abrirla, Noemia se presentó de improviso, visiblemente agitada, diciendo:

—¡Mare, no sé lo que pasa; pero yo estoy aterrada!

—¿Por qué? ¿Qué ocurre?—dijo el señor Henault, queriendo aparecer tranquilo, aunque sintiendo, sin saber por qué, la misma emoción que Noemia.

Al salir de la iglesia hace un momento, con Luisa, hemos encontrado al señor abate Roat.

—¿Y qué?

—Que acaba de recibir un aviso del señor Bernard, rogándole esté aquí a las seis en punto para un asunto urgente y muy importante.

—¿Aquí? ¿El abate? ¿Por qué?

—No sé! Pero no es esto todo.

—¿Acaba!

—He visto después al señor Leroux, el alcalde.

—¿Y qué?

—Que también había recibido el mismo aviso, dándole la misma cita.

—¿Qué quiere decir esto?

El doctor abrió la carta que había sobre la mesa, y dijo:

—Quizás esta carta me lo explique.

Y leyó lo siguiente:

«Querido doctor:

«Me tomé la libertad de citar hoy en vuestra casa; a las seis, al señor abate Pedro Roat y al señor Leroux, para satisfacer el deseo expresado por el señor Federico Gerfault, que irá también a dicha hora, así como yo.

«Espero que me perdonaréis el obrar de esta manera.

«Sí; estoy seguro de que me perdonaréis cuando sepáis el gran y muy urgente motivo que me impulsa a tomarme esta libertad.

«Es conveniente bien pronto de que hubiérais obrado lo mismo en iguales circunstancias.

«Debo agregar que la presencia del señor abate Roat, como la del señor Leroux, es indispensable, porque es necesario que éstos oigan las importantes revelaciones que tiene que hacer el señor Gerfault.

«Recibid, señor, toda mi afección.

BERNARD»

Noemia y el doctor permanecieron, por un momento, mudos y aterrados.

—¿Qué va a pasar?—dijo por fin Noemia.— ¡Tiemblo!

—Sea lo que quiera, querida Noemia—dijo el doctor—es necesario que tengas valor. ¡Ya no sufrirás más de lo que has sufrido!

—El señor Gerfault tiene que hacer una revelación?

—Sí.

—¿A propósito de qué?

—No me preguntes, querida Noemia. Me he

obligado con el Sr. Gerfault a no decir nada de nuestra conversación antes de que venga. Pero ya no esperaré mucho tiempo, porque estará aquí a las seis, y éstas están ya muy próximas. De todas maneras, vuelvo a suplicarte que sea lo que quiera lo que sepas, tengas valor para ello.

Rosalía se presentó en aquel momento, diciendo:

—El señor Bernard y el caballero que hace poco vino a ver al señor, están en el salón.

—¡Bien!—dijo Henault.—¡Voy allá!

Y dirigiéndose a Noemia, añadió en tono solemne:

—Tú eres creyente, querida Noemia; vete a tu cuarto y reza.

Y salió del cuarto, dirigiéndose al salón. Federico y Bernard estaban vestidos de negro ceremoniosamente.

En el semblante de Bernard se veía la huella de la intensa emoción que había sufrido durante la conversación tenida con el señor Gerfault.

En cuanto a éste, estaba muy tranquilo, como el hombre que después de una lucha largo tiempo sostenida contra sí mismo toma una resolución firme e irrevocable.

Su fisonomía tenía una expresión tan enérgica, que manifestaba claramente la tranquilidad que había llegado a su alma.

Bernard salió al encuentro de Henault, diciendo:

—¡Doctor! Os vuelvo a rogar que me dispenséis la libertad que me he tomado y permitidme.

No pudo terminar.

El señor Leroux y el abate se presentaron juntos en el salón, diciendo éste alegremente, pensando que había llegado el momento de pedir la

mano de Luisa, lo cual constituía para el un placer:

—Somos exactos en la cita que nos habéis dado señor Bernard.

El señor Leroux, más positivo y menos idealista, no había sido del parecer del abate.

—Yo—había dicho al abate cuando se encontró con éste—creo que se trata de otra cosa.

—¿De qué?

—¡Bah! No puede tratarse más que de la proyectada unión.

—En ese caso no ves para qué sea necesaria nuestra presencia, y por eso os repito que os equivocáis.

—¡Allá veremos!

El doctor presentó al señor Gerfault, que saludó gravemente al abate y al alcalde.

de del primero de estos países y que una nueva disminución de las previsiones de rendimiento resulte de esto en los Dakota y ed Minnesota. Por el momento, los agricultores en los Estados de la situación en los Estados Unidos.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 28, en Santa Ana. BARTORAL.—Día 28, Santa Ana, madre de Nuestra Señora, San Simón, monje, San Pastor y San Jacinto.

RIFA BENEFICIA

Para las obras de la Misericordia, Manicomio, Hospital é Inclusion. (Septima lista). La infanta doña Isabel, una preciosa estatua «Proteccion». Don Mariano del Carner González y señora, dos costureros (juguete), seis cafeteras individuales y dos papeles de mesa, plantados.

Don Pedro Antonio María, seis estuches con perfumeria. Don Isidor o de la Olvera, ciento cuarenta y cuatro abanicos japoneses.

Don Francisco Zaragoza, dos maripos.

Doña Amalia Asensio, viuda de Asensio, cuatro figuritas de porcelana, tres zapatos sortijeros de china, cinco jarroncillos de idem, dos pajarillos de idem y cinco cuadros.

Don Vicente Pérez Calleja, doce abanicos japoneses.

Don Narciso Clemente y señora, seis copas para champán, un frutero de cristal, una botella de idem, una bandeja, un servicio de escritorio y un coge-papeles.

Don Diego Salmerón, tres figuras de porcelana, un enjuague de cristal, dos fruteros de idem, dos raras mayólica y dos frascos de agua colonia.

Don Adrián Jiménez, de Pilgo, dos jarros de cristal.

Don Manuel María Ruiz Funes, un costurero para niña.

Don Francisco Pérez Guillén, dos jarros de cristal, una idem de mayólica, dos fruteros y un centro de cristal.

Don Mariano Bayo Yuste, dos figuras de porcelana y dos floreros de cristal.

Don Francisco Ayuso Bonnemalón, doce estuches de papel y sobres y doce copas para agua y vino.

Don Juan Bayo Yuste y hermano, un jarro de cristal, dos fruteros de idem, un azucarero de idem y dos cafeteras individuales.

Don Wenceslao C. Peña, seis espejos con marco.

Doña Rita Pagán, marquesa viuda de Ordoño, un centro de plata y cristal.

Don Jerónimo Ruiz Hidalgo, un estuche devocionario y tarjetero de hueso labrado, seis pastillas de jabón «Gal», tres plumeros finos, tres jabaneras de porcelana (diseño oro), tres porta cepillos id. id., un casillero (juguete) modelo San Julian, una lancha cañonera (juguete), una coquina completa (juguete), dos caracas de ludolo, una guitarra, dos conchas de las Indias (juguete), una troma mecánica, un sofá madera tallada, tres sillitas id. id. y una cesta malabre con ensares de tocador.

Don José Sanz, («Cantauro»), seis abanicos, seis paquitos de polvo, tres bomboneras porcelana, seis cajas figurando frutas, cuatro idem citaras juguete, un torbido, un búcaro y tres cómodas santaroso. Don José Asensio Herrero y señora, seis abanicos japoneses, seis cajas de polvos «Gal», seis pastillas de jabón idem, y doce plantas con esencias. Don Vicente Llevara y señora, un aparato de luz eléctrica de sobremesa.

CARTERA DE MURCIA

Verdolay.—Es cosa ya tradicional la inauguración de los baños de Verdolay, en el día de hoy, festividad de Santiago. Según nuestras noticias, son muchas las familias de esta ciudad, que irán hoy á aquel pintoresco y delicioso sitio, donde encontrarán además de las meriendas de siempre, exquisitos helados en el café-fonda de Verdolay, cuyo dueño, nuestro amigo D. Pedro Cantó, tiene una satisfacción en corresponder, con su solicitud, al público que favorece aquellos baños y aquel ameno sitio.

Glorieta.—Esta noche habrá velada familiar en la Gloria, amenizada por la banda de música del señor Espada.

VINOS FINOS DE JEREZ. MISA

Viejeros.—Se encuentran en Murcia los señores D. Constantino Grima y D. Manuel Gubero, á quienes hemos tenido el gusto de saludar.

De quintas.—Por real orden se ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por Juan María Sánchez, de Lorca, contra fallo de la Comisión mixta que le declaró soldado.

Igual reclamación ha recaído en recursos de Félix López García, de Molina, y Jesús Gómez Tornero, de Abarán. Se anula el fallo relativo á Ginés García García, de Murcia.

Escandalosos.—La policía de seguridad ha presentado en la inspección á Juan Muñoz Nicolás, de la calle de Santa Gertrudis, y á José Albaladejo Martínez, de la del Jazmin. El primero por insolentarse con los guardias 17 y 21, y el segundo por promover bronca con una mujer con la que hace vida marital.

De quintas.—El gobernador ha publicado una circular, dando instrucciones á los alcaldes para que el día primero de Agosto próximo se verifique en cada el ingreso de los mozos del actual remplazo.

Mejorado.—Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad el inspector provincial de escuelas señor Casaña. Le deseamos un pronto restablecimiento.

El Negrete.—Salvador Soler (Negrete) ha sido contratado para torrear en Abarán los días 27 y 28 de Septiembre. Este torero, que ha quedado muy bien en las corridas que ha torreado este año, se encuentra en trató con diferentes empresas.

SALES DEL PILAR.—Eficacísimas para combatir afecciones del Hgado, Riñones é Intestinos Véase anuncio 4.ª plana. Tienda Anillo.—En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 593 raciones de comida y 376 de pan. El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana: D. Diego López Tuero y D. Angel Guisao. Han entrado: D. Antonio José González y D. José Catañ y Torres.

Mis.—Por decreto del Gobernador se concede vista del expediente de la mina «San Juan», número 18.170, del término de Mazarrón.

También por decreto de dicha autoridad se declara la intrusión de labores de la mina «Bregelonne», número 8.104, en «Tercer San Bartolomé», número 288, de Cartagena.

Se han concedido títulos administrativos de 625 pesetas á D. José María Molina Nuñez, maestro de Camacho (Pacheco) y D. Remedios Linares, de Morata (Lorca).

Enfermedades de la vista: tratamiento vegetal y especial del Oculista Francés Dr. Nicolás, Plaza Julián Roma, 5.

Quejas del vecindario.—Los vecinos de la calle de Cánovas del Castillo se nos quejan de que las alcantarillas se quedan abiertas, y por las noches sale de ellas un sin número de mosquitos, despidiendo el nauseo olor insoportable.

También se nos denuncia el hecho de que á las doce, hora en que es la más concurrida en el Puente, pasa el carro que lleva las lostrinas, separando perfumes bien poco agradables.

Trasladamos al alcaide estas quejas del vecindario, seguros de que cuando no ha puesto remedio, es por que las desconoce.

El DINAMÓGENO Sáiz de Carlos es un poderoso tónico de los nervios por el fístero que contiene, y por este es empleado para la neurastenia, afecciones nerviosas y anemias.

Don Carlos Calix, vecino de Cartagena, ha hecho á la guardia civil del puesto de esta capital la siguiente denuncia: Que al cruzar en su automóvil, en el que iban tres amigos más, por la carretera de Montegudo, ha salido un joven y le ha arrojado un saco vacío que se le arrolló en la cabeza, cortándole lamientepeligro de desviarse de la carretera y estrellarse contra un árbol.

La guardia civil ha conseguido detener y detener al autor de la gracia denunciada, que se llama Luis García Aroca, de 14 años de edad y vecino de la Senda de Castillas.

NOVILLOS EN CARABANCHEL

Estrella colipada.—Madrid 25 (12 t.). En la novillada que ayer se celebró en Carabanchel, el segundo astador, Martiño, al salir al toro que á él le correspondía matar se puso al habla con el presidente.

Declaró que se hallaba dispuesto á ir á la cárcel, en vez de matar al toro, el que no tenía rencor, porque no le había ofendido.

El presidente mandó por una quinena á la cárcel al arrepenido diestro. Era esta la tercera vez que se vestía de terero.

LOS DISTRITOS CASTIGADOS

Hasta Octubre.—Madrid 25 (12 t.). A pesar de las gestiones de los diputados en favor de los distritos privados de representación por el dictamen del Tribunal Supremo, hasta Octubre no podrá adoptarse ningún acuerdo, por requerir el asunto la intervención del Parlamento.

ESPAÑA Y EL VATICANO

Relaciones tirantes.—Madrid 25 (12 t.). El corresponsal en Roma de un periódico francés asegura que los allegados del Vaticano consideran muy tirante la situación con España.

Uno empleaba el siguiente símil: Cision amenazador y preñado de nubes; la tempestad puede desencadenarse de un momento á otro.

El Vaticano para continuar las negociaciones exige que el Gobierno se comprometa á no dictar decretos, proyectos de ley ni otras medidas amenazadoras.

Se ve que la paz y cordialidad no parecen producirse fácilmente. La enfermedad de Ojeda.—La enfermedad de Ojeda es real. Fadesce diabetes y pronto cumplirá setenta años.

La dolencia es antigua y el clima de Roma le sienta mal. Seguramente pedirá el relevo, pues sparta sus achaques, en ideas políticas está más cerca de Maura que de Canalejas.

EL MAESTRO BRETON

A Buenos Aires.—Madrid 25 (12 t.). El día 2 de Agosto embarcará en el puerto de Barcelona, con rumbo á Buenos Aires, el maestro Tomás Bretón, para asistir en el teatro Colón á la representación de sus óperas.

Atentado contra Maura

Relato del atentado por Azua.—Madrid 25 (12 t.). El académico don Miguel Azua, en carta particular explica la forma en que se realizó el atentado contra Maura.

Dios que estaba en el andén hablando con el capitán de Ingenieros Domengo y su mujer Margarita, sobrina de Maura, que le manifestaban sus temores y deseos de ver á Maura embarcado.

Llegó el tren y al poner Maura el pié en el estribo por entre Ojeda, exgobernador de Murcia, y yo, se adelantó al brazo disparando tres tiros.

Al tercero ya le tenía yo agarrado, apretándole el cuello cuanto podía, echándole la cabeza atrás.

Por eso el disparo fué hecho sin puntería. Las restantes balas no pudo dispararlas por forcejas, procurando desahucarse de mis manos.

Ojeda le cogió el brazo en que tenía el arma. Margarita le golpeó fuertemente. Le quitaron la pistola y le soñó. Como formábamos grupo me dieron tres ó cuatro puñetazos que no iban seguramente para mí, rozándome el sombrero.

Maura sigue bien; no tiene fiebre. De vez en cuando fuma tranquila mente. Los médicos lo encuentran perfectamente.

Sigue á dieta, pero esto lo hace por precaución. El juez municipal de Alquería, tomó declaración á Maura, que se hallaba muy animado y festivo.

No ha dado importancia al atentado. Lo lamentaba porque le ha privado unos días de hacer vida de campo y dedicarse á cultivar sus aficiones pictóricas.

Entre los salidores de telegramas que Maura ha recibido figuró uno de Sanchoz Toca, que dice así: «Todos los de esta casa unimos nuestros sentimientos á los de sus afecciones más íntimas ante la infamia del atentado y confiamos en que la protesta más enérgica de la conciencia pública, servirá para descartar al fin estas nuevas abominaciones que los vértigos de las pasiones políticas han fomentado en nuestro ambiente social.»

TOROS EN CARTAGENA GRAN CORRIDA PARA EL 7 DE AGOSTO FERIA DE 1910 SEIS magníficos toros de D. Anastasio Martín, de Sevilla, estoqueados por ALGABENO GAONA GORDITO ENTRADA 3'25 pts. MEDIA .2'25 id. Trenes extraordinarios con gran rebaja de precios en todas las líneas

Fábrica de Muebles Curvados y Ebanistería SIERRAS MECANICAS Ruiz, Clemares y Compañía.—Corvera, 25.—Murcia.

Noticias de Barcelona.—Barcelona 25 (3 t.). Se afirma que en la plaza de la estación y el paseo de la Aduana había grupos de exaltados que se proponían albar al paso de Maura. Las autoridades judiciales que se han practicado, han carecido de importancia y no han dado ningún resultado positivo.

El homenaje á Saenz Peña.—Oficio de gracias.—Madrid 25 (12 t.). El presidente de la comisión organizadora del homenaje á Saenz Peña ha recibido del ministro argentino en Madrid, un oficio participándole que el ministro de Estado de la Argentina le encarga le dé las gracias por las atenciones dispensadas al presidente electo de aquella República.

ACADEMIA DE MEDICINA.—Concurso para un dentista.—Madrid 25 (12 t.). La Academia de Medicina abre un concurso entre las viudas de médicos rurales que teniendo muchos hijos, fallecieron aquí en el cumplimiento de su deber por epidemia ó abnegación demostrada en muchos años de ejercicio.

El premio consiste en quinientas pesetas, que ha donado el inspector de Sanidad de la Armada D. Carlos Melchor.

LA «GAOETA».—Anuncio de oposiciones.—Madrid 25 (4 t.). La Gaoeta de hoy publica una disposición aprobando el reglamento-programa para las oposiciones de ingreso en el cuerpo jurídico de la Armada.

A los gobernadores.—También dispone que los gobernadores civiles remitan al ministerio de Fomento, antes del 31 de Agosto, una relación de los locales ocupados por las oficinas de los diferentes ramos de este ministerio.

ELECCIONES EN FRANCIA.—Los consejos provinciales.—París 25. Se celebraron las elecciones para renovar la mitad de los consejos provinciales.

Los datos conocidos arrojan el siguiente resultado: Conservadores y liberales, 67. Progresistas, 56. Republicanos socialistas, 420. Socialistas unificados, 32. Ha habido 62 sugetos. Entre los elegidos figuran Combes, Lafferre y Berteaux.

INCENDIO EN ROMBA.—Muchos contusos.—Madrid 25 (12 t.). En el teatro Romba se verificó una acción de cine y variedades, estando el teatro repleto de público. Se incendió una película, produciéndose gran pánico.

El público se atropelló buscando la puerta de salida. Resultó lesionado un guardia del cuerpo de seguridad. Muchos espectadores resultaron con contusiones. El fuego quedó dominado instantáneamente.

NAUFRAGIO DE UN VAPOR.—206 víctimas.—París 25. Diez de Tokio que cerca de Corat ha naufragado el vapor que llevaba 246 pasajeros. De ellos se han salvado 40. Se ignora la suerte de los restantes. Varios buques de guerra han salido en su auxilio.

CAFÉ DEL SOL.—Regalos preciosos y útiles todos los días á los parroquianos. A las doce de la noche se hará el sorteo.

Vapores CORREOS FRANCESES DE LA SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE TRANSPORTS MARITIMES A VAPEUR Servicio fijo, rápido y directo el 12 de cada mes por el Puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL Y BUENOS AIRES con los modernos transatlánticos, de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilos «PARANA», «FORMOSA», y «PAMPA».

VIAJES RAPIDOS AL BRASIL Y LA ARGENTINA DE TORREVIEJA Tono El Correo EL SORDO ofrece al público un servicio especial de carruajes en todos los trenes y además casas frescas y baratas.

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Groscolado El Remedio para las ENFERMEDADES DEL PÉDRO más eficaz para los TOSES RESICENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS.

Línea de Vapores TINTORE BARCELONA FRANCOLÍ TINTORE que sale de Alicante todos los miércoles, á las 5 de la tarde. que sale de Alicante los días 6, 16 y 26 de cada mes.

Ortuño TORREVIEJA COCHES Y TARTANAS de Antonio Ortuño; éste es uno de los cocheros más serviciales y económicos de Torrevieja. Servicio de equipajes por carrros propios.

VAPORES CORREOS FRANCESES DE LA SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE TRANSPORTS MARITIMES A VAPEUR SERVICIO EXTRAORDINARIO con el magnífico Vapor FRANCE que saldrá del puerto de ALMERIA el 19 de Agosto de 1910 admitiendo pasajeros en Cámara de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª clase.

BALNEARIO DE LIERGANES No hay enfermedad ni estorbo de la nariz, bronquitis y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cálculos nefríticos. Nuevas y grandes reformas. Pedid la Guía.

Compañía Valenciana de Navegación LÍNEA REGULAR DE GRANDES VAPORES ESPAÑA, FRANCIA É ITALIA Salidas fijas de Cartagena para todas las líneas, á las siete de la mañana, directo para Barcelona por el vapor Sagunto.

de Celdrán Hermanos En este establecimiento hallarán los veraneantes todas las comodidades que se precisan, tanto en el servicio de casetas, como en los baños calientes, que es la especialidad del Balneario, pues su instalación es la más moderna y de mejor sistema de calefacción que se conoce. Todo el servicio de pilas es de mármol. GRAN BALNEARIO DE VISTA ALEGRE